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本报海口2月10日讯（记者刘晓惠）2
月10日，正月初一，市民游客走进海南省博
物馆，和“苏轼”一起过大年。当天，该馆参
观人数超2万人次，创下近6年来单日入馆
人数新高，大部分观众奔着一睹苏轼真迹
而来。

当天上午8时50分，省博物馆还未正式开
馆，等待安检的队伍已排了几百米长。这样排
队的“盛况”，持续到下午。对此，省博物馆实
行分流措施，进入苏轼主题文物展东坡1号、2
号展厅还需再次排队。

排队丝毫没有影响人们的观展心情，队
伍中传的话语都是：“这就是苏轼的魅力！”

15时30分，海南日报记者跟着队伍缓
缓前行，大约过了15分钟，终于走到了1号
展馆门口。

“苏轼一生，跌宕起伏，堪称传奇……”
站在展厅的前言板前，海口市民韩东逐字逐
句地给10岁的儿子讲解苏轼的一生，身旁
还有不少“蹭听”的观众。韩东告诉记者，
他们一家人春节假期的第一项出行活动，
就是来看苏轼主题文物展，“展览难得一
见，又恰逢春节假期，我们想着一定要带孩

子来感受一下。”
不是所有观众都能像韩东一样，对苏轼生

平、东坡文化有着详尽的了解，为帮助大家更好
地看展，省博物馆贴心准备了苏轼主题文物展
的电子讲解。在展厅门口用手机扫描二维码，
即可听到每个展厅、每件文物的讲解，有中文
版，还有英文版、日语版、韩语版、俄语版，以及中
文青少版。

“我们推出多个版本的电子官方讲解，
抓取苏轼一生中的亮点，将讲解词像珍珠项
链一样有机串联。”省博物馆相关负责人介
绍，希望观众能在官方讲解员的带领下，更
好地追随苏轼足迹，了解东坡文化。

前来看展的，很多都是“回头客”。在苏
轼真迹展柜前，来自四川的游客罗晋文已经
不是第一次来看这个展览了。一月底，他和
家人来海南旅游，在海口的这几天，他先后
来参观了3次：“第一次来是粗略浏览，第二
次是做了很多功课后的‘精看’，这一次是带
着家人一起来看。苏轼，真是百看不厌！”

据了解，春节假期，省博物馆还推出东
坡集市、东坡戏台主题演出、苏轼主题书法
作品展等配套活动。

苏轼主题文物展春节假期热度持续升温
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■ 本报记者 马珂

2月10日凌晨1时，30岁的曾婉婷
迎来了“二宝”，成为海南省妇女儿童医
学中心接生的第一个龙年宝宝。

“宝宝好可爱啊，健健康康，头发黑
黑的……”10日下午，护士张姑来送检
查单时不停地夸赞，见证了龙宝宝的诞
生，她也沉浸在喜悦中。

曾婉婷是湖北人，跟丈夫来海南生
活定居已将近10年。“我和老公都没想
到，‘二宝’会在除夕夜出生，这让我们也
挺惊喜的。”曾婉婷提起宝宝满是爱意。

曾婉婷告诉海南日报记者，6年前怀
第一个孩子，就在省妇儿中心产检生产，
第二次怀孕，她依然选择了这家医院。

“感觉医院环境好了很多，服务和技
术都提升了，我感到更安心。”曾婉婷说，

她发现省妇儿中心现在推行导乐分娩。
怀孕期间她和丈夫专门去省妇儿中心西
海岸院区看过，新院区更干净宽敞的环
境让她很满意。

据介绍，导乐分娩就是指在孕产妇
生产过程中，从临产开始到产后的两个
小时之内，都会有单独的专业人员来辅
助以及陪伴孕产妇整个分娩过程的一种
生产方式。

“现在宝宝出生，都有新生儿先心病
的筛查，护士今天还教会我们用黄疸测
试的APP软件，出院后随时监测孩子黄
疸情况，无论院内还是院外，都很踏实。”
曾婉婷说。

张姑来告诉记者，中心产科病房
2023年推行手机APP测黄疸技术数字
疗法项目，家长通过下载手机APP就可
以在家将宝宝的黄疸情况上传至APP，

并向绑定的医生随时进行咨询，缓解黄
疸宝宝家长的焦虑情绪。

“现在孕妈妈在一层楼基本能够完
成产检项目。”张姑来说，自己在医院工
作了9年，看到产科对于孕妇的服务越
来越精细化，“我们有心理咨询与指导、
孕期营养、疾病筛查与防治、健康管理、
遗传咨询与产前筛查等医疗与保健服
务，为宝妈们提供全方位的具有妇幼保
健特色的优质医疗保健服务。2023年
中心推行导乐分娩和分娩镇痛技术，不
断提升产妇生产的舒适度。”

得知海南省妇幼保健院异地新建项
目（海南省妇产科医院新建项目）将于今
年初投入使用，曾婉婷不禁感叹：“医院
越建越漂亮，技术越来越好，给了我们孕
妈妈和宝宝们很好的保障。”

（本报海口2月10日讯）

本报海口2月10日讯（记者邱江
华 李艳玫 通讯员蒋升）“免签政策让
我们往来海南更加便利！”2月10日，上
午9时30分许，在海口美兰国际机场
T2航站楼，乘坐3K817次航班，从新加
坡入境海口的法国旅客loic mastraud
感慨道。该航班是扩大部分国家人员
免签入境海南事由政策调整发布次日，
海口美兰国际机场迎来的第一班从境
外飞来的航班。

2月9日，国家移民管理局发布公

告，即日起，扩大部分国家人员免签入
境海南事由，允许59国人员因商贸、访
问、探亲、医疗、会展、体育竞技等需要
（工作、学习事由除外）免签入境海南停
留不超过30天。海口美兰国际机场、三
亚凤凰国际机场（以下简称三亚机场）
积极响应，全力以赴做好政策调整后的
服务工作，满足旅客出行需求。

目前正值春节出入境客流高峰，为
更好地推进政策实施，海南省公安厅、
海口出入境边防检查总站进行了全面

部署。海口出入境边防检查总站美兰
边检站站长武国强介绍，该边检站一
方面加强政策宣传，及时将新政策通报
给航空公司、代理公司和旅行社等单
位，让旅客第一时间了解政策；另一方
面针对扩大的免签入境事由，强化民警
查验培训，严密勤务组织，开足查验通
道，调配警力做好咨询引导服务，提升
验放效率，让旅客得到更加便捷高效的
通关体验。

2月10日8时38分，一架从哈萨克

斯坦阿拉木图始发的客机平稳抵达三
亚机场，三亚市人民政府、三亚市旅游
发展局及三亚机场等单位联合开展了
年味满满的接机活动，将真挚的节日祝
福传递给每位旅客，让旅客感受来自中
国新春佳节的美好。

一位来自阿拉木图的旅客用手机
拍摄舞龙表演，并分享了自己的感受：

“一直期待感受一下中国的年味儿，所
以计划了此次旅行，没想到一落地三亚
机场就有这么精彩的演出，心情很激

动。”
据了解，三亚机场持续优化国际

（地区）航线网络布局，截至目前，三亚
机场国际（地区）通航城市达13个，已覆
盖东南亚、东北亚、中亚及欧洲地区，后
续将加密三亚⇌香港航线、开通三亚⇌
克拉斯诺亚尔斯克等航线，助力海南自
贸港高质量发展。

⬆ 2月10日，在儋州市光村镇儋耳追光驿站，游客慕名前来游玩“打卡”。 本报记者 陈元才 摄

⬇ 2月10日，在琼海市万泉镇夏坡村，人们参加拔河比赛。 新华社发（蒙钟德摄）

2月10日，市民游客在海南省博物馆观看
“千古风流 不老东坡——苏轼主题文物展”。

本报记者 宋国强 摄

■ 本报记者 谢凯

正月里，正是年宵花销售最忙
的时候。

近日，五指山市通什镇什会村
万泉兰花基地，车牌号琼 DZ2789
的白色福田牌厢式货车正敞开“肚
皮”装货，准备长途送货。

基地负责人谢光明用心经营万
泉兰花基地十余年，去年销售兰花
50万株，同时他也充当司机，帮着
跑运输。

“从2月 1日开始，每天大概3
至4趟，全岛跑，基地4辆车全勤出
动，司机需休息，必须有人补位。”
谢光明说。

一旁的基地工人邓建志听闻海
南日报记者要跟车，他打趣道，“老板
开车，回来就可以请吃夜宵了。”

“上车，出发。”一个半小时，货
箱塞得满满当当，邓建志双手轻快
地向下一扳便扣紧了后车门。谢
光明则摸起一旁桌子上 4 串车钥
匙里的一串，踩着踏板嗖地跨上了
驾驶座。这趟行程虽说仅百余公
里，来回却要花费5个小时。

从基地出发到山海高速的南圣
互通，要走上1个小时，漆黑的驾驶
室里，3个人聊起了天。

“基地刚开始运营，只有1辆面
包车，2019 年之前去哪都要走国
道，难走还很费时，现在只需走一

小段国道，其余大部分都是高速公
路。”谢光明车开得很慢，控制车速
在30公里每小时左右，最多2个小
时也能开到目的地。

他说，那会儿基地的产量低，1
辆面包车勉强拉得过来。随着兰
花市场不断向好，交通也变好，基
地的产量在不断增长，他又购置了
一辆面包车，但面包车装载量小，
还是不如货车装得多。2018年，他
开始借别人的货车用。

“经常借，车主就说卖给我。
2021 年我花 3 万多元买下当时车
主想要出售的2辆厢式货车，用到
现在，明年这车就到报废年限了，
得再换一辆新的。”谢光明说。

这4串钥匙也见证了谢光明产
业发展的道路，因为每增加一串钥
匙，背后是基地产业的不断发展壮
大——基地兰花年产量从3000株
到年产50万株、从单一品种到拥有
136种兰科品种、发明专利由无到3
项、基地销售地域由海南突破至竞
争激烈的广东以及云南市场……

“海南气候优势加上近年来海
南自贸港的政策优惠，发展的信心
很足。”语气里，谢光明很自豪，靠
着双手努力，五指山的兰花在华南
地区也打出了一定的名气，“今年1
月至2月5日，这4辆车已经输送了
超5万株开花株。”

货车到达三亚晨馨花卉批发商
店后，谢光明和邓建志往外卸货。
谢光明和市场经营者攀谈起来，说
的、聊的离不开兰花，还有交通便
捷度。

“基地地处山区，山路太陡，不
想耽误时间只能让他们送货。”三
亚晨馨花卉批发店店主说。

回程，卸了重货，车速快了些，
谢光明很关心即将建设的 G98 三
亚段扩容工程，“快些建好，送货时
间也会减少一些，客户补货时间就
会更多，还能早点回家。”

（本报五指山2月10日电）


